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Retrouvez nos articles sur le site de la Paroisse : 

https://notredamedelagare.fr/paroisse/actualites/ 

 

 

Pierres Vivantes 
Association Familiale Catholique 

 

 
 

Deux Groupes paroissiaux ont pour objectif l’accompagnement 
des mamans et familles : 
- l'Association Familiale Catholique (AFC), qu’Émilie nous 
présente.  
- le Groupe de prière des mères, qui fera prochainement l’objet 
d’un autre article. 
 
 
 
Bonjour Émilie. Tout le monde te connaît de vue car tu es une paroissienne active et 
impliquée. Peux-tu nous parler de ton parcours dans la Paroisse ? 
 

Je suis originaire de Paris et paroissienne à Notre Dame de la Gare depuis 2008.  
 
J’ai commencé par un parcours de catéchuménat de deux ans : j’ai fait ma communion 
en 2009 et ma confirmation en 2010.  Et j'ai reçu le sacrement des malades en février 
2009, en même temps que mon futur mari, Gérald, que j'ai ensuite rencontré dans le 

groupe des jeunes professionnels.  
 
Je me suis mariée en octobre 2018 à Notre Dame de la Gare. Je suis la maman de trois enfants : 
Helena (7 ans), Adrien (4 ans) et Gabriel, né il y a 6 mois.  
 
J'ai aussi participé à la « naissance » de la messe du dimanche soir, instituée par le père Ghislain 
Mahoukou, et de sa chorale au démarrage.  
 
Et maintenant tu fais partie d’un Groupe de l'Association Familiale Catholique ? 
 

Oui. Plus précisément, en mai 2023, j’ai rejoint le groupe de prière des mères de famille, 
lors de la marche des mères de famille. Et en septembre 2023, j’ai rejoint le Chantier 
Éducation AFC (Association Familiale Catholique), créé quelques mois plus tôt au sein 
de la paroisse par le Père Augustin.  
 

 
En quoi consiste le Chantier Éducation AFC ? Comment se déroulent les réunions ? 
 

Nous sommes huit mamans, avec des enfants en crèche, en maternelle ou en primaire. 
Nous nous réunissons une fois par mois, rue Dunois, pour parler éducation et petite 
enfance. 
 



p. 2 – 12/11/2024 

Avant la réunion, nous préparons en couple un rapide questionnaire (3 questions). En un an, nous 
avons abordé des thèmes variés : les repas, le sommeil, le Père Noël, le mensonge, la jalousie dans 
la fratrie, les vacances, comment parler de la mort, etc.  
 
Notre dernière rencontre, lundi 18 novembre, a porté sur les écrans.  
 
Ce sont, en général, des soirées très fraternelles, animées et conviviales, avec souvent une tisane ou 
du chocolat pour se réchauffer. À tour de rôle chacune répond aux questions, écoute, partage ses 
pratiques éducatives.  
 
Pourquoi as-tu rejoint ce groupe ? 
 

Il n’y a pas beaucoup d'aides à la parentalité dans la société. Sur les réseaux sociaux, tout 
est rose…  
 
Je ressentais le besoin d’échanger librement avec d’autres parents sur des questions 
d’éducation, de voir comment ils ou elles se débrouillent, quelles sont les difficultés 

qu’ils peuvent rencontrer… Ce sujet est si important ! Je sentais que le partage pouvait m’ouvrir 
des portes et des pistes de réflexion. 
 
Est-ce que le Chantier Éducation AFC a changé ta vie de maman ?  
 

Je ne dirai pas qu’il l’a changée, mais plutôt qu’il questionne mon rôle de maman.  
 
Déjà, j’ai compris que l’éducation est compliquée pour tout le monde. En effet, quels 
que soient nos principes au départ, ils ne sont pas toujours applicables. Car au final, on 
éduque nos enfants comme on le peut, avec un temps limité et les moyens humains dont 

on dispose. Et aussi, avec un entourage, un système scolaire qui vont parfois à l’encontre de nos 
idées.  
 
Ce qui est intéressant, c’est que nos soirées de partage entre mamans nous permettent de nous 
questionner en profondeur sur notre rôle d’éducateur.  
 
Ce sont des discussions souvent plus profondes que celles que l’on peut avoir entre amis ou en 
famille. L’idée n’est pas de repartir avec une recette toute faite - ça n’existe pas en matière 
d’éducation - mais que chacune se questionne sur sa manière de faire, ses méthodes, et les raisons. 
C’est intéressant de se demander “pourquoi est-ce que je fais ainsi ?” et aussi de voir que l’on peut 
ajuster nos pratiques éducatives.  
 
Merci Émilie. Des mamans concernées peuvent-elles se joindre à ce Groupe ? 
 

Oui bien sûr.  
 
Peut-être peuvent-elles aussi être intéressées par la création d’un autre groupe 
paroissial, dédié aux sujets relatifs aux adolescents ou aux bébés ?  
 

Dans ce cas, je propose de contacter Sophie Ravetta : sosobaque@hotmail.com, qui fait aussi partie 
de notre Groupe.  

mailto:sosobaque@hotmail.com

